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Отсчет нового времени для 
нас начался с полной гаран-

тии территориальной целостно-
сти и суверенитета победившего 
Азербайджана. Это время озна-
меновали внеочередные прези-
дентские выборы, состоявшиеся 
7 февраля 2024 года, победу на 
которых одержал кандидат №1, 
набравший рекордные 92,12% 
голосов, - наш лидер, наш побе-
доносный Верховный Главно-
командующий Ильхам Алиев.

После объявления Централь-
ной избирательной комиссией ре-
зультатов выборов в Милли Медж-
лисе состоялась церемония приве-
дения к присяге главы государства, 
во время которой он заявил, что ка-
ждое обещание, данное им за по-
следние двадцать лет, стало реально-
стью. А главное его обещание, самая 
большая мечта азербайджанского на-
рода - это, конечно, полное обеспе-
чение нашей территориальной це-
лостности и государственного су-
веренитета.

Ильхам Алиев всегда был уве-
рен в том, что наши оккупированные 
земли обязательно вернутся к свое-
му истинному хозяину, а покинув-
шие их когда-то люди обязательно 
вновь обретут свои родные очаги.

Азербайджан разрушил 
армянский миф

Для достижения этой цели было 
необходимо усилить Азербайджан во 
всех сферах. И на церемонии инаугу-
рации наш Президент еще раз обра-
тил внимание на то, что Отечествен-
ная война - наша славная история. 
Но войны могло бы не быть, если 
бы Армения и ее руководство, а так-
же силы, стоящие за ней, уважали 
международное право, четыре резо-
люции Совета Безопасности ООН, 
а крупные державы ввели санкции 
против Армении за ее агрессивную 
политику. На протяжении многих лет 
наше государство проявляло сдер-
жанность. Шли годы, но наши на-
дежды так и оставались надеждами. 
Государство-оккупант становилось 
все более наглым и агрессивным, все 

более уверенным, что сможет навсег-
да сохранить под своей юрисдик-
цией наши оккупированные земли.

44-дневная Отечественная война 
полностью разрушила этот бредовый 
миф, усердно создаваемый армяна-
ми на протяжении многих лет. Весь 
мир увидел, что самая сильная ар-
мия в регионе - это Азербайджанская 
армия, самая непобедимая и гордая 
нация - это азербайджанский народ. 
И на этот факт обратил свое внима-
ние глава нашего государства, от-
метив, что именно народ является 
источником всех наших достиже-

ний. Доверие нашего народа к Пре-
зиденту и его способность объеди-
ниться вокруг него и есть источник 
наших побед.

Конечно, говоря о наших успе-
хах, Президент особо отметил лю-
бовь к Родине молодого поколения 
нашей страны, моих ровесников. 
В своей речи он подчеркнул, что, 
храбрость, проявленная молоды-
ми воинами в Отечественной во-
йне, - это настоящая школа патри-
отизма, и гордиться этой школой, 
чтить память наших шехидов, с за-

ботой относиться к нашим ветера-
нам - гражданский долг каждого из 
нас, ведь благодаря мужеству, само-
отверженности и героизму десят-
ков тысяч молодых солдат и офи-
церов мы заново отстраиваем сво-
бодный Карабах, восстанавливаем 
наши города и села. Наш Карабах, 
наш Восточный Зангезур возрожда-
ются, наши соотечественники, три 
десятилетия жившие со статусом бе-
женцев и вынужденных переселен-
цев, возвращаются в родные дома, 
откуда были изгнаны самым жесто-
ким, самым бесчеловечным образом.

Над всей территорией Азербайд-
жана сегодня гордо развевается наш 
трехцветный флаг. Масштабы вос-
становительных работ в Ханкенди 
и Ходжалы за короткий период вре-
мени - с момента полного восста-
новления нашего суверенитета 20 
сентября прошлого года - поража-
ют воображение.

Нас не пугают 
новые вызовы

Нам, молодым людям, знавшим 
об истории военного противосто-
яния с соседней страной только из 
учебников и рассказов близких, было 

вдвойне отрадно воспринимать сло-
ва нашего Президента о факторах, 
определивших его намерение про-
голосовать в столице Карабаха - го-
роде Ханкенди. 

«Я мог проголосовать где угод-
но в Азербайджане, но мне показа-
лось, что правильнее будет проголо-
совать в Ханкенди. Именно в этом 
городе в конце 1980-х годов прошлого 
века начались кровавые преступле-
ния против нашего народа», - ска-
зал Ильхам Алиев, отметив, что ге-
ноцид против азербайджанцев пла-

нировался и контролировался из 
здания на главной городской пло-
щади, где он голосовал. Именно 
оттуда армянские националисты, 
а затем и представители Армении 
предъявляли нам территориальные 
претензии: в этом здании в совет-
ское время размещался специаль-
ный комитет по отделению Караба-
ха от Азербайджана. И именно там 
оккупанты, незаконно занимавшие 
в течение тридцати лет здание, по-
строенное Панахали ханом, потер-
пели полный крах. 

Наш Верховный Главнокоман-
дующий Ильхам Алиев с большой 
гордостью заявил на церемонии ина-
угурации: «Голос, который я отдал 
там, бюллетень, который я бросил 
в эту урну, был не просто бюлле-
тенем. Это был последний гвоздь 
в крышку гроба армянского сепара-
тизма». Тем самым наш победонос-
ный лидер подчеркнул, что мы всту-
паем в новую эпоху с высоко под-
нятой головой. 

Нашей целью всегда был силь-
ный Азербайджан. Эта реальность 
неоспорима - если бы мы не постро-
или сильную страну, если бы мы от 
кого-то зависели политически или 
экономически, мы бы никогда не 
смогли восстановить нашу терри-
ториальную целостность.

О том, что в будущем нашу стра-
ну ждут большие успехи, свидетель-
ствуют реалии последних двадца-
ти лет, именно они дают нам веские 
основания для такого убеждения. 
Азербайджан укрепляет свой голос 
как ведущей силы регионального 
развития и активного члена миро-
вого сообщества.  И нас не пугают 
новые вызовы, которые ждут впе-
реди. И одним из обязательных ус-
ловий нашей успешности является 
необходимость дальнейшего укре-
пления единства тюркского мира, 
который представляет собой боль-
шую семью народов, объединен-
ных общим языком и культурой.

Фарид МУСТАФАЕВ, 
научный сотрудник 

Института почвоведения 
и агрохимии МНО

Более двадцати встреч, про-
веденных в рамках Мюнхен-

ской конференции по безопас-
ности с участием Президента 
Азербайджана Ильхама Алие-
ва по просьбе противополож-
ных сторон, оказались в цен-
тре внимания всего мирового 
сообщества. 

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Несомненно, интенсивность 
встреч, проводимых с участием глав 
государств и правительств, руково-
дителей международных организа-
ций, представителей частного секто-
ра, можно оценить, как показатель 
высокого авторитета главы наше-
го государства, большого уважения 
и внимания к его личности.

И вовсе не случайно, что Азер-
байджан в лице Президента Ильхама 
Алиева регулярно получает пригла-
шение на эту авторитетную между-
народную дискуссионную площадку, 
на которой глава нашего государства 
делится с участниками мероприятия 
своим видением по вопросам глобаль-
ной и региональной безопасности.

Участие нашей страны в Мюн-
хенской конференции по безопас-
ности носит достаточно серьезный 
и стратегический характер, так как 
Азербайджан способствует актив-
ной кооперации и сотрудничеству 
в различных регионах мира, благо-
даря успешной и независимой внеш-
ней политике признан надежным 
парт нером и вносит в свой практи-
ческий вклад.

Сегодня мы хотели бы подойти 
к Мюнхенской конференции с дру-
гого ракурса и показать роль и лич-

ностный вклад Президента Ильхама 
Алиева в это международное меро-
приятие в рамках германо-азербайд-
жанских отношений, которые име-
ют достаточно интересную преды-
сторию. 

Наш гость - председатель Гер-
мано-азербайджанского общества 
профессор Чингиз Абдуллаев лю-
безно согласился ответить на инте-
ресующие нас вопросы. 

- Чингиз муаллим, вы уже до-
статочно долгое время руководите 
Германо-азербайджанским обще-
ством и являетесь непосредствен-
ным свидетелем участия Азербайд-
жана в этой авторитетной конфе-
ренции. Какими вам вспоминаются 
первые шаги Азербайджана в этом 
направлении?

- Да, вы правы, мне есть что ска-
зать в этой связи. В целом я хотел 
бы поделиться своими впечатлени-
ями об участии Президента Азер-
байджанской Республики Ильхама 
Алиева на очередной 60-й Мюнхен-

ской конференции по безопасности. 
Сразу же оговорюсь, мои впе-

чатления основываются на тридца-
тилетних наблюдениях и личных 
встречах с господином Ильхамом 
Алиевым. Я имел честь встретиться 
с ним в апреле 1994 года в аэропор-
ту Кельн-Бонн. Примерно через не-
делю после знакового визита в Гер-
манию Ильхам Алиев был назначен 
на руководящую должность в Азер-
байджанской государственной не-
фтяной компании, после чего был 
подписан «Контракт века», который 
за короткий промежуток времени 
прославил Страну огней на между-
народной политической арене, от-
крыв новую страницу в развитии 
нефтяной промышленности.

- Насколько преобразился Азер-
байджан после того, как Ильхам Али-
ев был избран главой государства?

- Период жизни и деятельности 
господина Ильхама Алиева после 
2003 года, т.е. уже в качестве главы 
государства, стал новым этапом не 

только в его политической карьере, 
но и в истории азербайджанской го-
сударственности. По удачному сте-
чению обстоятельств я стал участ-
ником двух встреч, проведенных во 
время официального визита Пре-
зидента Ильхама Алиева в Герма-
нию в феврале 2007 года.

Выступление главы государ-
ства на встрече с общественны-
ми и политическими деятелями, 
организованной по инициативе 
Фонда Конрада Аденауэра в Бер-
лине, было настолько эффектным 
и блестящим, что, несмотря на про-
шедшие 16 лет, запомнилось мне 
навсегда. Также запомнилось вы-
ступление Президента Ильхама 
Алиева на Экономическом фору-
ме, состоявшемся на следующий 
день при участии министра эко-

номики ФРГ, который был моде-
ратором международного меро-
приятия. Итогом встречи главы 
государства с немецкими бизнесме-
нами во время очередного визита 
в Германию в марте 2023 года стало 
то, что акцент на тесном сотруд-
ничестве с немецкими учебными 
заведениями был полностью сде-
лан на прогрессивную идею раз-
вития Азербайджана.

- Азербайджанский народ, да 
и все мировое сообщество хоро-
шо помнят также Мюнхенскую 

конференцию, прошедшую в фев-
рале 2020 года.

- Перед Великой Победой в 44-днев-
ной Отечественной войне Прези-
дент Ильхам Алиев поставил пре-
мьер-министра Армении Никола 
Пашиняна в отчаянную ситуацию 
своими заявлениями, которые фак-
тически стали повесткой дня Мюн-
хенской конференции по безопас-
ности. Кроме того, уже в ходе От-
ечественной войны в октябре 2020 
года во время интервью Президента  
Ильхама Алиева немецкому телекана-
лу ARD на вопрос журналиста: «Когда 
мы находились там, на этой террито-
рии, у нас возник вопрос. Почему Ка-
рабах так важен для Азербайджана? 
Там есть ресурсы или это представ-
ляет какое-то символическое значе-
ние?», глава государства своим отве-

том: «Для вас важны Эльзас и Лота-
рингия? Для вас важна Бавария? Или 
же Рейн-Вестфалия? Это - наша зем-
ля, наша международно признанная 
территория. Это - не вопрос ресурсов. 
Основные ресурсы здесь, в Баку. Это 
- вопрос справедливости, это вопрос 
национальной гордости и междуна-
родного права. Международное пра-
во и вся международная обществен-
ность признают Нагорный Карабах 
неотъемлемой частью Азербайджа-
на. Мы восстанавливаем справедли-
вость и выполняем резолюции Сове-

та Безопасности ООН, которые 27 
лет оставались на бумаге» нокау-
тировал ведущего и отправил оче-
редной посыл по нужному адресату.

Блестящий дипломатический та-
лант, полководческий опыт Верхов-
ного Главнокомандующего, Прези-
дента Ильхама Алиева обусловили 
Великую  Победу доблестных Во-
оруженных сил во второй Карабах-
ской войне. Эта Победа, вызвавшая 
радость всего тюркского мира, ста-
ла историческим событием и вошла 
в учебники.

- Чем, на ваш взгляд, примеча-
тельна Мюнхенская конференция 
по безопасности в нынешнем году? 

- Прежде всего тем, что теперь 
Президент страны-победительни-
цы Ильхам Алиев был приглашен 
на встречи, проводимые в отеле 
Bayerischer Hof недалеко от центра 
Мюнхена, с государственными дея-
телями, имеющими достаточно боль-
шой политический вес в мировой по-
литике и пытающимися узнать фор-
мулу успеха Азербайджана, одного 
из ведущих акторов системы меж-
дународных отношений, на фоне на-
пряженности в мире.

Думаю, после этой конференции 
западные политики наконец-то пе-
реварят нашу Великую Победу. По-
здравительное письмо, адресован-
ное Президенту  Ильхаму Алиеву 
канцлером Федеративной Респу-
блики Германия Олафом Шольцом 
по случаю его убедительной побе-
ды на президентских выборах 2024 
года, фактически является призна-
нием высокой роли Азербайджана 
в регионе, а также свидетельством 
развития двусторонних отношений 
между Азербайджаном и Германией. 

- Благодарю за внимание.

Пресс-секретарь Министерства 
иностранных дел Азербайджа-
на Айхан Гаджизаде проком-
ментировал мнения, озвучен-
ные премьер-министром Ар-
мении на встрече с армянской 
общиной в Мюнхене.

На фоне прошедшей в конструк-
тивной и плодотворной обстанов-
ке встречи лидеров Азербайджана 
и Армении по инициативе Канц лера 
Германии, а также призывов к нор-
мализации азербайджано-армянских 
отношений, делимитации границ и за-
ключению мирного договора вызы-
вают сожаление вводящие в заблу-
ждение международное сообщество 
заявления премьер-министра Арме-
нии Никола Пашиняна, подчеркнул 
А.Гаджизаде.

«Что касается слов премьер-ми-
нистра о том, что «право Карабаха на 
самоопределение не поддерживает-
ся международным сообществом», 
то, как видим, премьер-министр го-
ворит здесь не о том, что притяза-
ния на территории Азербайджана  
безосновательны, а о том, что лишь 
по той причине, что они не поддер-
живаются международным сообще-
ством, глупо их продолжать. Это кос-
венно доказывает продолжение при-
тязаний армянской стороны. В связи 

с этим необходимо устранить по-
сягательства на нашу территори-
альную целостность и суверенитет 
в Конституции Армении и законо-
дательных актах.

Мнения премьер-министра Ар-
мении также указывают на необхо-
димость давления международного 
сообщества с тем, чтобы принудить 
Армению отказаться от противоре-
чащей международному праву по-
зиции.

Что касается заявлений армян-
ской стороны о том, что Азербайд-
жан якобы нарушил трехстороннее 
Заявление, то всем хорошо известно, 
что они не имеют под собой никаких 
оснований и что именно Армения, 
вопреки взятым на себя обязатель-
ствам, не выводила свои вооружен-
ные силы с территории Азербайджана 
и не выполнила обязательства по от-
крытию коммуникационных линий.

Армянская сторона должна по-
нять, что путь к обеспечению мира 
и стабильности в регионе лежит че-
рез налаживание отношений с со-
седними странами на основе под-
тверждения и уважения территори-
альной целостности и суверенитета, 
а также через прямые конструктив-
ные переговоры с Азербайджаном 
с целью установления мира», - от-
метил Айхан Гаджизаде.

Новая эра с лидером-победителем
Благодаря нашему Президенту мы вступаем в новую эпоху с высоко поднятой головой

Нам, молодым людям, знавшим об исто-
рии военного противостояния с соседней 
страной только из учебников и рассказов 
близких, было вдвойне отрадно восприни-
мать слова нашего Президента о факто-
рах, определивших его намерение проголосо-
вать в столице Карабаха - городе Ханкенди

ТОЧКА ЗРЕНИЯ        

Покоряя Европу
Чингиз Абдуллаев: Мюнхенская конференция примечательна тем, что теперь Ильхам Алиев принимает 
                                    в ней участие в качестве Президента страны-победительницы

Поздравительное письмо, адресованное Прези-
денту  Ильхаму Алиеву канцлером Федеративной  
Республики Германия Олафом Шольцом по случаю 
его убедительной победы на президентских выбо-
рах 2024 года, фактически является признанием 
высокой роли Азербайджана в регионе

Ответ Пашиняну из Баку
МИД: Вводящие в заблуждение 

международное сообщество заявления 
армянского премьера вызывают сожаление

14-я пленарная сессия Ази-
атской парламентской ассам-
блеи (АПА) пройдет в Баку 
с 21 по 24 февраля.

Как сообщили в отделе прес-
сы и связей с общественностью 
Милли Меджлиса, в заседании, 
посвященном теме «Укрепление 
регионального сотрудничества во 
имя устойчивого развития в Азии», 
примут участие парламентские 
делегации 40 стран, в том числе  

спикеры около 10 стран.
В рамках мероприятия пройдут 

заседания Исполнительного совета 
учреждения, пленарной сессии, ко-
митетов по политическим, экономи-
ческим, бюджетным, социальным 
и культурным вопросам, будут об-
суждены актуальные темы. Также 
предусмотрено рассмотрение ряда 
организационных вопросов.

По итогам сессии будут приня-
ты Бакинская декларация и итого-
вый отчет АПА.`

Во имя устойчивого развития
В Баку пройдет 14-я пленарная сессия 

Азиатской парламентской ассамблеи
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